

FRATERNIDAD

PERIÓDICO RADICAL Fundador: J. Botella Asensi

SUSCRIPCIONES

Fago anticipado
Un mes 50 céntimos

ANUNCIOS

a precios convencionales

ADMINISTRACIÓN

San Nicolás, 73.

Teléfono 317

Número suelto 5 céntimos

Alcoy.--Sábado 9 Febrero 1918

Año XI--Núm. 406

Elecciones generales

Distrito de Alcoy

Candidato de las izquierdas

D. Juan Botella Asensi

PRO-RENOVACIÓN

«Los pueblos tienen los gobiernos que se merecen».

Media docena de desalmados apoderándose de los despojos del nuestro, mantienen la tiranía en todos los ordenes de la vida nacional; de ahí la tremenda perturbación en que se vive y cada día más funesto proceso destructor de los santos vínculos de amor entre los hombres, dando margen a los más vituperables odios de clase, odios que envenenan el desvarío y la exaltación en los humildes y la soberbia en los orgullosos, tenaces en sostener sus privilegios, rehacios en prestar ayuda desinteresada para resolver el gran problema social, dudando por considerarlo en pugna con su extremada avaricia. No esperamos una honrada rectificación de su conducta; antes al contrario, dibújase en sus propósitos el mantenimiento de sus posiciones; lucharán hasta quemar el último cartucho, defendiendo con ferocidad lo que consideran como su derecho, cuando no es más que un robo perpetrado a espaldas de las leyes de la moral. Por la ignorancia, por la servilidad, por la inmoralidad, prostitución y criminalidad en que tuvieron sumidos a los humildes los regimenes, nunca pudo el libre pensamiento orientarse en el camino de su emancipación. Nunca el pueblo popular tuvo las energías capaces de derrocar esos regimenes de plutocracias y oligarquías, degenerada por el hambre y el exceso de trabajo, envenenada por el

ALIANZA DE LAS IZQUIERDAS

GRAN MITIN ELECTORAL

Se celebrará mañana domingo a las 3 y media de la tarde en el local de la Escuela de Párvulos.

Este es el primer acto de los muchos que tenemos que celebrar en Alcoy y pueblos del distrito, en los cuales tomarán parte representantes del Comité de alianza, partidos radical, socialista y reformista.

Nuestro candidato también tomará parte activa en la propaganda que ha de realizarse en los quince días que quedan para la votación.

A este gran comicio concurrirán, por haber sido invitadas, comisiones de los partidos izquierdistas del distrito.

¡Alcoyanos, correligionarios, amigos, afines y todos los amantes del Progreso debéis concurrir al mitin para desde allí principiar una extensa labor de propaganda ¡cuyos resultados sean el triunfo de nuestro candidato, que representa también el triunfo de las izquierdas españolas!

Alcoy 9 de Febrero de 1918.

Por la alianza de las izquierdas,

El Comité.

alcohol e idiotizada por el analfabetismo.

Abrid los ojos a la realidad, clases humildes; recabad vuestra dignidad moral; luchad en los comicios como un solo hombre para llevar al Parlamento a quien os represente y sea vector de vuestros ideales y aspiraciones. Luchad pues, todos, en las filas de las izquierdas.

El candidato que encarna dichas aspiraciones y que su vida toda se agotó en lucha perpétua contra toda clase de injusticias y arbitrariedades, es la personificación de la más acrisolada honradez y la genuina expresión del más elevado civismo y amor a su pueblo.

Alcoyanos, humilde clase obrera, sufrida clase media: preparaos a la lucha para sacar triunfante la candidatura del ciudadano Juan Botella Asensi.

¡Viva la República y la redención de los humildes!

¡Viva el candidato de las izquierdas!

¡Viva el infatigable luchador por la prosperidad de Alcoy!

Recuerdos históricos

El 11 de Febrero de 1873.

Próximamente se celebrará el 45 aniversario de la República Española. Un deber altamente culto y sagrado nos induce a poner en la memoria de nuestros lectores este recuerdo gratísimo, esta página gloriosa de la historia íntima de aquel periodo tumultuoso y ardiente de 1873 durante el cual hubo tantas luchas y estallaron tantas pasiones.

El 11 de Febrero de 1873, fué proclamada en las Cortes por 258

votos contra 32 la República Española.

República destinada a vivir una vida efímera, porque nació, no de la iniciativa popular, ni del sacrificio sublime del pueblo, colaborador indispensable para toda obra revolucionaria, sino que fué consecuencia inmediata de la inercia y desaciertos monárquicos que derribaron el trono de Saboya. Figueras, Pi Margall, Salmeron y Castelar, en cuyas manos fué entregado el Poder ejecutivo, pronto se convencieron que eran nulos sus esfuerzos ante las conspiraciones políticas y los disturbios inconscientes de la Nación; ellos que pedían para su pueblo la libertad de enseñanza, por la cual todas las ideas progresivas se desarrollan; la libertad y protección del trabajo, por el que todos los pueblos se enriquecen; el fomento de nuestra postergada Industria; el florecimiento de nuestra Agricultura y la abolición de todo privilegio burocrático y eclesiástico, tuvieron que ver rotas sus esperanzas, aquellos nobles corazones, aquellas sanas inteligencias, que han escrito la página más gloriosa de nuestros anales, porque de ella se desprende la enseñanza y el ejemplo de toda austeridad y sacrificio en pro de la libertad del pueblo.

El golpe de Estado del 3 de Enero, en que el general Pavía disolvió las Cortes, fué consecuencia del funesto error de los republicanos, al confiarse a la colaboración de elementos monárquicos.

Conspiraban los alfonsinos; luchaban en pro del pretendiente los carlistas del Norte, y, la República, compuesta de elementos heterogéneos, tuvo que decretar leyes, y del árbol frondoso de la libertad cayeron las hojas, quedando el tronco desnudo y escueto; por último, los tutores monárquicos que no supieron conservar la corona de D. Amadeo, derribaron la República.

Verdú, don Alfredo Pérez Peidro y don Rafael Catalá Santonja.

Igualmente se procedió al nombramiento de una comisión recaudadora, siendo elegidos por aclamación los señores siguientes:

D. Jorge Sempere, D. Carlos Nadal, D. Francisco Miró, D. Modesto Carbonell, D. Juan Morales, don Francisco Nadal, D. José Olcina, D. Francisco Revert y D. Francisco Miró.

A continuación se dió lectura a una proposición de la presidencia, la cual es aprobada por unanimidad, en la que solicita de la asamblea que, la partida de 1.285 pesetas con 31 céntimos existentes en la Caja de Ahorros y Préstamos, llamada fondo de reserva, procedente de la pérdida de vales y utilidades de los préstamos se liquide a favor de la Comisión de Hacienda, como igualmente debe cargarse a ésta en caso de pérdidas.

En la sesión de ruegos y preguntas se formularon algunos de interés general, encaminados al engrandecimiento de la Casa del Pueblo.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión a las 6:30 minutos de la tarde.

ESPECIFICO BÁLSAMO ALARCÓ

Gran descubrimiento para el bien de la humanidad, premiado en los concursos internacionales de Nápoles, Paris y Barcelona. Sus asombrosos resultados son el curar sin padecimiento alguno, y sin dejar deformidad de ninguna especie; la viruela, sarampión, escarlatina, erisipela, quemaduras, escoriaciones en los pechos, grietas, úlceras, llagas y sabañones.

Esto lo justifican innumerables certificaciones médicas de primer orden que obran en mi poder.

De venta en todas las farmacias. Depósito en Alcoy, droguería del Moro y del Soldado.

Se mandará gratis el folleto, a toda persona que lo solicite dirigiéndose al autor, calle de Cádiz 32, Antonio Alarcón, VALENCIA.

Imprenta FRATERNIDAD

“OVOIDE”

El mejor carbón de cocina y para industria

Precio: los 100 kilos 23 ptas.

Cok menudo a 25 pesetas los 100 kilos

DE VENTA:

CALLE DE ARIAS MIRANDA NÚMERO 8

¿Necesita usted alguna clase de impresos?

Encárguelos en la IMPRENTA FRATERNIDAD donde se confecciona este periódico y será usted servido con esmero, prontitud y economía según costumbre de esta casa.

Tarjetas, facturas, sobres, cartas, memorandums, recibos, etiquetas, manifiestos, prospectos, folletos, carteles, periódicos, y todo lo que abarca el ramo de la tipografía

IMPRENTA “FRATERNIDAD”

Teatro Circo

Hoy sábado y mañana domingo grandes sesiones de cine y varietés con los episodios 13.º y 14.º de la grandiosa película de serie, titulada

La máscara de los dientes blancos

La joven y hermosa cancionista

y

la eminente y célebre divette española

ALICIA WAGNER



ADELITA LULU

Cooperativa de la CASA DEL PUEBLO

Cafés tostados al día, Azúcar,

Garbanzos, Arroz, Alpargatas

Y TODA CLASE DE COMESTIBLES

Especialidad en especies para embutidos

Artículos de primera calidad

Embajador Irles, 7. — ALCOY



sesión del Ayuntamiento

El lunes último a las seis y media de la tarde, ocupó el sillón presidencial, para celebrar la sesión ordinaria, el primer alcalde Enrique Pérez Barceló. Bajo su presidencia, reunieron once concejales liberales, dos radicales, dos mauristas y tres datistas. Se leyeron las actas de la sesión ordinaria anterior y la de la sesión extraordinaria celebrada el 30 del próximo pasado Enero, las cuales fueron aprobadas por unanimidad.

Tratóse luego la Corporación municipal de que durante la última semana no había sido impuesta ninguna multa en lo referente al régimen de Mercados.

Se leyó un informe de la Comisión de Hacienda el que se acuerda aprobar, como así mismo un expediente sobre quintas.

Por unanimidad se nombra comisionado para retirar expedientes de quintas a don Vicente Pastor, en años anteriores ha desempeñado igual cargo.

Se tomó seguidamente otro acuerdo sobre quintas y aprobada la fijación en dos pesetas, como el de un bracero, para los cultivos de quintas, o sea del soco que deben percibir los mozos de solemnidad mientras duran las negociaciones.

Se aprobó la cuenta de bagajes 1917 y es leída una instancia presentada por don Quintín Pastor, que se acuerda pase a estudio de la Comisión de Policía municipal.

Tratóse la Corporación por intermedio de los respectivos facultativos de la valoración de terrenos adjudicados a vía pública, es aprobada.

Tratóse el Ayuntamiento de las instancias presentadas por don Camilo Llorca Jordá, don Francisco Santamaría Alcaráz y don Ramón Jordá Canet, respectivamente, acordándose pasen a las respectivas comisiones para su estudio.

Finalmente léese un informe de la Comisión de fiestas, en el que participa a la Corporación municipal que después de haber estudiado detenidamente la instancia presentada por el presidente de la Asociación de San Jorge, no puede concederse las 3.000 pesetas para sufragar los gastos de la actividad que solicitan, debido a que el actual conflicto de subsistencia requiere gran atención y para atenuar la gravedad de los efectos es necesario el disponer de cuantos fondos sean posibles.

Entrase en el último punto de la agenda y preguntas y el señor alcalde pide la palabra para aclarar que juzga un error o confusión, que las 60 pesetas dedicadas a la comisión de Hacienda a los individuos que componen esta Comisión de Vigilancia deben estar suprimidas, puesto que di-

chos señores no venían disfrutando cantidad alguna para sufragar los gastos de medicinas que necesitasen y como la proposición no se refería a ellos más que por error, deben quedar excluidos; lo que se acuerda por unanimidad.

El señor Vilaplana, formula un ruego, para explicar que como las obras de adoquinado desde el puente de Cristina hasta la estación del Norte, tardarán aún cinco años en terminarse, sería muy conveniente que para facilitar el tránsito por dicha vía durante la construcción de la obra, se viese el medio de acondicionar la que hoy sirve para circulación de vehículos y que está en condiciones deplorables.

El señor alcalde promete pasar el ruego a la respectiva comisión.

El señor Miralles pide también la palabra para rogar que en la fuente adosada a la pared de la calle de San Mateo, se instale una luz eléctrica, como así mismo en la llamada «Fuente del oro», para evitar que los trasnochadores conviertan los sitios donde están instaladas en estercoleros y urinarios, cosa tan antihigiénica como poco decente.

El señor alcalde promete transmitir dicho ruego a la comisión de alumbrado.

El señor Esplugues pide que se vea la forma y manera de evitar el hedor insoportable que despiden la boca de la alcantarilla situada en lo alto de la calle de San Vicente, la cual no tiene tapadera. Pide se le ponga una compuerta a balanza, de modo que esté siempre cerrada y se abra solamente cuando el agua de las lluvias, por su propio peso, haga ceder la compuerta, tal como están construidas las tapas de algunas alcantarillas.

El señor alcalde promete interesarse y pasa el ruego a la correspondiente comisión.

Nuestro activo representante señor Pérez Santonja pide la palabra y dice: Tengo que rogar a la presidencia que encarezca a la comisión respectiva el que lleve a cabo con la prontitud que las circunstancias lo permitan la construcción de un pasillo de piedra que ponga en comunicación la calle de Oliver con el Paseo Cervantes. En tiempo de lluvia conviértese aquel lugar en una enorme laguna intransitable, por lo que espero ser atendido debidamente, con lo que habremos prestado un verdadero servicio a cuantos anhelan ver realizada la reforma que he tenido el honor de exponer.

El señor alcalde recoge el ruego de nuestro incansable concejal y promete satisfacer la petición.

Acto seguido se levantó la sesión siendo las siete y cuarto.

RECIBOS DE INQUILINATO

Se hacen en esta imprenta

A 0'60 PTAS.

Al Pueblo

UNIÓN DE LAS IZQUIERDAS

Habiendo quedado definitivamente constituido el bloque de las izquierdas en Alcoy, los partidos socialista, reformista y radical que lo integran recaban el apoyo de todos los elementos progresivos; piden la entusiástica cooperación de todos los hombres honrados, para que los ideales que sustentan los diferentes núcleos políticos de las izquierdas, cristalicen de una manera positiva en la conciencia nacional.

La presente contienda electoral, es la hora culminante en que se ha de resolver el porvenir de España; es el más grave momento histórico; es la última carta que el régimen de podredumbre con sus defensores liberales, conservadores y demás partidos unipersonales, a cual más reaccionario, se deciden jugar y para lograr imponer al pueblo sus prebendas y privilegios, realizará las acciones más feas e inhumanas, como lo dicen los hechos desarrollados hace pocos días en las capitales de Alicante y Málaga, etc., etc. La actuación de las izquierdas ha de ser tenaz, consecuente y sólida, porque representa en esta crisis del régimen el porvenir de nuestra patria, nuestra dignidad nacional, el triunfo de la democracia, el respeto a la ley y la resolución de los graves problemas económicos que llevan aparejados el hambre nacional.

Las izquierdas, no se unen únicamente para fines electorales; aspiran también a consolidar en el país la soberanía popular. Su ideal es el mayor respeto a la Justicia. No quieren ni la opresión de los poderosos, ni el escarnio a los humildes. No consentirán, ni que se ultraje a la ley, ni que se fusile a los hambrientos. Solo el cambio de régimen podrá realizar todo lo apuntado, en lo cual las izquierdas españolas tienen gran confianza. Nuestra misión empieza ahora; creemos firmemente que el pueblo nos ayudará.

El Comité de alianza de las izquierdas, espera de los trabajadores de Alcoy y su distrito, sabrán comprender la necesidad y el interés de nuestro triunfo en las presentes elecciones, no dudando que emitirán su voto a favor de nuestro ilustre candidato don Juan Botella Asensi, propuesto por el mismo Comité y aprobado por unanimidad.

¡Proletario, votar al candidato de las izquierdas, es votar contra el clericalismo, contra el fantasma reaccionario, en favor de la desaparición de los partidos monárquicos, en favor de la renovación verdad de España; es votar por el triunfo de la revolución!

Alcoy 6 de Febrero de 1918.

Por la alianza de las izquierdas,
EL COMITÉ.

De nuestro buzón

«Esperamos que ese periódico llame la atención de nuestra primera autoridad sobre el criminal abandono en que el Inspector mu-

nicipal de esta población, tiene la higiene. Nos consta que dicho funcionario no cumple con lo que la ley ordena en lo tocante a los reconocimientos semanales que deben sufrir las pupilas de las casas de prostitución. Muchas de ellas, alentadas por tal abandono, no pasan reconocimiento alguno, puesto que no se las exige la certificación facultativa que ordena la ley, y las consecuencias de tal proceder van dando sus frutos, pues las infecciones venéreas y sifilíticas están a la orden del día.

Supliquen al señor alcalde e Inspector de vigilancia, pongan coto a tales deficiencias, que bien merece la salud pública se meta en cintura a ese Inspector municipal tan aciago y tan singular en su manera de proceder. Al propio tiempo esperamos trasladen este ruego al señor Gobernador e Inspector provincial señor Gadea.»

Nosotros, por nuestra parte, nos abstenemos de hacer ningún comentario por ahora, esperando se subsanen las deficiencias a que nuestros denunciante se refieren.

CONVOCATORIA

Para tratar sobre la petición de aumento en el salario, se convoca al oficio de albañiles a la reunión que se celebrará el próximo domingo, 10 del que rige, a las 3 de la tarde, en nuestro local social, Santo Tomás 21.

Revistiendo sumo interés el asunto a tratar, espera vuestra puntual asistencia

LA DIRECTIVA.

Casa del Pueblo

ASAMBLEA

El 27 de Enero próximo pasado, se celebró en la Casa del Pueblo la asamblea general ordinaria bajo la presidencia de don Enrique Pastor Candela.

Se presentaron las cuentas del año 1917, acordándose fijar los balances en el tablón de anuncios de la Sociedad y que si dentro del plazo de 15 días no se presentaba alguna se dieran por aprobadas.

También se procedió a la elección de la mitad de la Junta de Gobierno siendo elegidos por mayoría de votos los señores don Evaristo Botella Asensi, don Leopoldo Cortés Armiñana, don José Reig Pastor, don Ramón Gisbert Vicent, don Miguel Mora García, don Vicente Chinchilla Montava, don Francisco Pascual Coloma, don Carlos Sempere Blanquer, don Rafael Moltó Payá, don José Pascual Gadea, don Tomás Fito González, don Miguel Segura Gisbert, don Miguel Gras Ivars, don Enrique Llacer Segura, don Francisco Juan

Correligionarios: sirva el ejemplo del pasado como enseñanza para el presente; próxima está la hora que la República Española, será restaurada no consintamos ni que un nuevo Pavía penetre en las Cortes, ni admitamos en nuestra obra apóstatas de un régimen nefasto, manárquico y clerical.

JUDEX.

RÁPIDA

Revolución blanca

Alcoy no quiere quedarse rezagado en el concierto de las ideas regeneradoras...

Heridos los sentimientos ciudadanos por un sinnúmero de traiciones vergonzosas llevadas a cabo por los grupos de reactivos que hace ya demasiados años, y con insultante turno, van relevándose en el gobierno de nuestra desdichada España, apréstanse para su defensa todos los que adivinan en la representación de tan larga como amarga y lúgubre comedia, el drama más profundo que en el transcurso de nuestra vida nacional haya podido desarrollarse.

Por fortuna, ante este grave peligro, que cada día que pasa se agranda más, la democracia y la clase obrera no se abandonarán en brazos de la inconsciencia en que vivieron durante tanto tiempo.

Estas potencias, después de haber indagado atentamente la enfermedad que padece la pobre nación donde vegetan aherrojadas y escarnecidas, han pronunciado el fallo unánime, categórico, de que pasa por la crisis más grave, más aguda que haya atravesado jamás: la crisis del régimen. Es una impotencia orgánica que se declara...

Y los que se dicen sus salvadores, en su absoluta ceguera, aún van creando una especie de situación anárquica que no puede despejarse más que con la intervención directa del pueblo, al que se tendrá forzosamente que dar la palabra, o de lo contrario se la tomará él, para hacer una de sus revoluciones, la revolución blanca. El solo, el pueblo soberano, es el que puede poner, ejerciendo concienzudamente el más elevado de sus derechos, el derecho del sufragio, un poco de orden, un vivificante rayo de luz en el sombrío caos del presente momento.

JOAQUÍN GARRIDO.

Alcoy.

Noches de Carnaval

Para A....

La mueca carnavalesca de Cronos, se repite este año con la misma seducción de todos los carnavales. Su risa satírica y burlona, propaga inconscientemente el deseo de goces desconocidos o vedados entre las frondas del jardín del amor; su risa insinuante y picaresca, indica maliciosamente la gruta venusina del placer, el pozo de cuya profundidad surge la ninfa transparente del misterio y del pecado, el agua en cuyas ondas flotan cual sirenas encantadas, hermosas Colombinas, princesitas amorosas, que poseen el encanto de la vida en sus bucles de oro y sus labios de grana.

Ellas saben que el carnaval de la vida es eterno. Ellas vieron sobre el tablado de la farsa a los graves Polichinelas, astutos y egoístas, repletos de vicios obscenos. Ellas aman a los trágicos Pierrots, que cantan dulces trovas y tañen la melancólica bandolina. Ellas vieron reír y llorar al payaso de esta comedia, al pobre Arlequin. ¡Noches de carnaval! En ellas Arlequin, amante y protector de todas las Colombinas, viste lujosamente. Arlequin, no lleva antifaz, lleva en esta fiesta mundana y de placer un corazón lacerado de dolor. Arlequin, como el poeta de los versos de oro, trae en su mente, como ofrenda pasionaria, la divina inspiración de sus rimas nocturnas.

¡Noches de Carnaval! En ellas resuenan los acordes de un vals de Litz. En sus fiestas, las infinitas máscaras, ricamente ataviadas, revolotean alegres, dibujando bellas siluetas sobre los tapices del viejo palacio. Las notas vibrantes de los violines infunden aliento y vida a la inmensa mole de carne y hueso, que resbala, al rítmico compás de los divinos arpeggios.

¡Noches de Carnaval! En ellas sueñan carcajadas de idiotas y beodos; se cruzan miradas codiciosas y pensamientos atrevidos; sueñan ruidos de besos, y, al mismo tiempo, blasfemias o frases que son insultos y ultrajes para aquellas infelices marionetas, que bailan por olvidar dolores y beben por mitigar pesares.

También allí está Colombina, la más bella de todas las mujeres. Colombina, viste de luto. Colombina no baila. Pierrot, enamorado de su ingénua beldad, la invita a un vals. Pero Colombina huye, buscando entre las sombras misteriosas del jardín, reposo para su alma y amor para su amor. Pierrot, que la adora, la persigue constantemente: mientras Eros y Cupido, rien entre las flores, que bañan con sus arrullos dos fuentes de cristal.

El jardín plateado por los rayos de la luna, ha tendido a los pies de los amantes una alfombra de

nardos y jazmines, en esta noche de Carnaval; y en el quietismo profundo de su misterio oyes el triste son de una melancólica bandolina que canta una canción de amor.

¡Noche de Carnaval! En ella recuerda el pobre Arlequin, sus desventuras; y cual plegaria sentenciosa murmura, caminando, como Silvia:

«La voz que suspira y la voz que canta
y la voz que dice palabras de amor,
impiedad parecen en la noche santa
como una blasfemia entre una oración.
¡Alma del silencio, que yo reverencio,
tú, tu silencio, la inefable voz
de los que murieron amando en silencio;
de los que callaron muriendo de amor;
de los que en la vida por amarnos mucho
tal vez no supieron su amor expresar!»

Noches de Carnaval; noches de placer y dolor.

J. GIBBERT.

Hacia una España grande

Coincidiendo con la idea de renovación que todo buen español siente y mirando en ello un porvenir bello y provechoso para nuestra patria, convenimos en que es indispensable para tal empeño la extracción del cuerpo representativo de todo lo que sea motivo de contagio perjudicial a otros miembros sanos, que acabarían por degenerar en materia corrompida; para que sane, es preciso que se incluyan a ellos elementos fuertes, jóvenes, de procedimientos radicales y de historia política irreprochable.

Dejándose llevar de este impulso, las izquierdas españolas, olvidando pasados rencores, comprendiendo que ello contribuiría a retrasar el avenir glorioso que nos aguarda, optaron por unirse y todos los elementos que defendían una misma causa por diversos caminos, hállese reunidos para luchar en masa compacta hasta lograr el triunfo de lo que nos cuesta tantos sinsabores. El triunfo de la democracia será la salvación de España, orientándola por senderos de emancipación intelectual; si por por desgracia prevalece el poder oficial y triunfa una vez más la rancia política de abolengo burocrático, esperan a nuestro pueblo días aciagos.

La designación, pues de aquellos elementos ha de inspirarla la más absoluta imparcialidad y buena fe, así como acierto en bien juzgar los méritos de los elegidos, para que, conseguido el objetivo, pueda lograrse el fin.

Dentro de los tres partidos que integran las izquierdas, sin hacer

distinción alguna, se encuentran sin dificultad los hombres necesarios para tan magna empresa, pues tanto el partido socialista, como el reformista o el radical están integrados por hombres amantes del estudio, libres de prejuicios perniciosos y convencionalismos, causa del mal que nos mata.

Paréceme acertadísima la elección para representar el distrito de Alcoy del inteligente, incansable luchador y conecedor de política sana, el prestigioso alcaide don Juan Botella Asera, nombre que él solo es garantía de honradez y laboriosidad. No pretendo hacer plataforma electoral con mis humildes palabras, sino rendir un tributo de admiración, gratitud, admiración, por su talento indiscutible; gratitud, por el haber defendido nuestro Alcoy defendiendo a mi pueblo, algo que llevo muy dentro del corazón....

Tampoco abrigo la pretensión de hacer su biografía, ya que ella necesita otra pluma sabia y vigorosa, además de que su historia política está en la mente de todos. Los alcoyanos, sin excepción, guardamos tristes recuerdos de las horas que pasó privado de libertad por defender la causa de la administración municipal que era fuente de pérdida de donde manaba, desbordándose, el producto del trabajo bajo de todo un pueblo que labora noche y día. Nadie como él sabe las necesidades de nuestro querido Alcoy y seguro estoy de que nadie las siente como él.

Como he tenido ocasión de tratar a diferentes amigos contrarios a mis ideas, puedo asegurar que ninguno de ellos desaprobó el proceder de Botella y sé que Alcoy le quiere y le admira como a uno de sus hijos predilectos; así pues, abrigo la esperanza que oyendo los impulsos de su corazón y haciendo caso omiso de consejeros interesados y repudiando a los compradores de conciencias, emitirán su voto a favor de quien debe llevar a las Cortes la representación libre, republicana y democrática de Alcoy.

RAFAEL PICÓ RIPOLL.

Barcelona 2-2 1918

AVISO

Rogamos a nuestros suscriptores notifiquen a esta imprenta las faltas que observen en el reparto de nuestro periódico.

Los que deseen suscribirse a este periódico pueden hacerlo en esta misma imprenta.